



Pour la construction d'un parti des travailleurs, communiste et révolutionnaire  
« Prolétaires de tous les pays, unissez-vous! » (Karl Marx)

## ***Naufrage en Grèce :***

# ***Les morts sont en mer, mais les assassins sont à la tête des États européens***

*600 morts. Des hommes, des femmes, des enfants, entassés dans un mauvais rafiot, piégés au fond d'une cale pour la plupart, ont été engloutis mercredi sous les yeux des garde-côtes grecs et de l'agence Frontex, responsable des frontières de l'Union européenne. Prévenus au moins 24 heures avant le naufrage, ils les ont laissé couler. Le bateau, disent les autorités grecques, « ne désirait pas être secouru ». Qui peut le croire ! Depuis des années, ces mêmes autorités, grecques ou européennes, rejettent directement à la mer les personnes qui demandent secours et asile.*

### ***Les meurtriers sont dans les gouvernements et servent les patrons***

C'est avec le même cynisme que ces responsables se défont sur les passeurs qu'ils accusent de profiter de la misère humaine. Mais c'est en rendant les routes de plus en plus dangereuses, surveillées, impraticables et ultra-violentes, que les gouvernements européens font prospérer les mafias qui les contournent moyennant le racket de leurs victimes. Ils sont au moins complices, et même donneurs d'ordre. C'est ainsi que Giorgia Meloni, la cheffe du gouvernement italien d'extrême droite, a rendu récemment visite à un des seigneurs de la guerre en Libye, le maréchal Haftar, pour négocier le prix de la sous-traitance des camps de réfugiés, ces bidonvilles entourés de barbelés. Mais qui a intérêt à ce genre de négociations ?

### ***Nous sommes tous des immigrés***

Celles et ceux qui sont morts en tentant de passer en Europe, poussés par la guerre, la misère, les catastrophes écologiques et l'espoir d'un avenir meilleur n'étaient pas des étrangers. Qui d'entre nous ne connaît pas un aïeul, un collègue, un parent, un proche, qui a rompu tous ses liens avec son pays, sa ville ou son village, en quête d'un avenir meilleur, sous la menace de la guerre, de la faim, des persécutions ? C'était hier, ou c'était avant-hier. Nous sommes tous et toutes des immigrés ou des enfants d'immigrés. Accueillir toutes les personnes qui le demandent, ouvrir les frontières, c'est un droit humain et devrait aller de soi !

### ***Oui, nous pourrions « accueillir toute la misère du monde » !***

Nous n'aurions pas les moyens « d'accueillir toute la misère du monde » ? Mais le seul budget annuel de

Frontex devrait atteindre 845 millions en 2023 ! Dans le même temps, les budgets militaires explosent et atteignent plusieurs centaines de milliards dans toute l'Europe, autre conséquence meurtrière des frontières et de la concurrence acharnée entre grands capitalistes. Et il n'y aurait pas de quoi développer des infrastructures d'accueil décentes, des services qui seraient utiles à tous ? D'autant que cet argent-là n'est qu'une goutte d'eau dans l'océan des profits qu'il sert à protéger : en France, les seuls actionnaires des entreprises du CAC 40 ont encaissé 68 milliards de profits l'an dernier ! Et que dire de l'immensité du gâchis et de la misère que ce système répand ? Un système absurde qui, pour se maintenir, doit découper des frontières entre les peuples alors qu'ils produisent et consomment en commun des marchandises qui circulent déjà librement.

### ***Car nous pourrions mettre fin à ce monde de misère***

Macron, Darmanin et tous les autres veulent nous faire voir dans tout réfugié une bouche à nourrir ? Mais ils disent la même chose de nos anciens pour nous faire travailler deux années de plus ! C'est la même logique. Pas de frontières entre les démagogues xénophobes qui gouvernent ou qui postulent à gouverner ce système. Jusqu'à la gauche institutionnelle, dont la plupart des dirigeants sont restés silencieux lors de l'opération de déportation menée à Mayotte le mois dernier.

Exiger la liberté de circulation n'est pas simplement lutter pour un droit humain, c'est un devoir politique : les frontières tuent en mer, elles nous paralysent et nous divisent ici même. Face au torrent de xénophobie qui est déversé par en haut, il est d'autant plus impératif de nous rendre audibles et offensifs. En en discutant autour de nous, et en rejoignant tous les rassemblements qui auront lieu dans les semaines à venir pour protester contre ces politiques criminelles.

## **Collecte aux drapeaux rouges : merci à tous !**

La collecte il y a deux semaines a permis de recueillir plus de 140€. Merci à tous ceux qui ont donné, ils contribuent ainsi à la seule parution politique consacrée aux travailleurs des TCL !

Les salaires sont bas, les conditions de travail se dégradent, le sous-effectif ronge, les patrons du transport sont à l'attaque... Autant de raisons pour continuer à faire des *Étincelles* !

## **Self-service HS**

Depuis plusieurs jours l'accès à self-service est impossible pour la plupart des personnels de conduite. On peut bien sûr utiliser les bornes... à condition qu'elles fonctionnent. Sinon on peut appeler l'ordo... à condition qu'il réponde. Heureusement des collègues ont trouvé des manip' permettant (parfois) de se connecter et se passent le mot voire directement des informations concernant leurs services. Bref c'est la débrouille, mais on s'organise dans le silence assourdissant de la direction.

## **Le coup de la panne**

Mardi matin, la panne du métro D a encore permis de mesurer les failles des PRM et autres PRT. Faute de conducteurs disponibles, faute d'assureurs qui ne soient pas déjà en train « d'assurer » ailleurs, il n'y a pas assez de bus relais. Ceux qui tournent sont pleins à craquer, les voyageurs doivent en laisser passer un ou deux avant de monter à bord... Tout cela alimente les tensions.

Une nouvelle conséquence du sous-effectif, contre lequel la direction dit lutter mais sans se donner les moyens de le faire.

## **Hors forfait**

Les sollicitations pour faire des RT continuent de pleuvoir. Ce n'est pas à coup de SMS et de messages sur les tableaux de bord que la direction va trouver des conducteurs. Au risque de nous répéter, pour en faire venir de nouveaux et leur donner des raisons de rester, il faut les payer davantage !

## **Grève sauce Calvados**

Nos collègues de Keolis Bus Verts sont à plus de 50% en grève reconductible depuis lundi. Dans le cadre d'un allotissement du réseau régional normand, ils vont être transférés dans une autre filiale du même groupe, Keolis Pays Normand, avec, au passage, une

dégradation de leurs conditions de travail. Toute ressemblance avec une éventuelle situation future n'est pas fortuite.

## **Cisjordanie occupée : tirs de missiles israéliens contre un camp de réfugiés**

Cinq Palestiniens, dont un combattant, ont été tués et plus de 90 blessés lors d'un raid militaire israélien contre le camp de réfugiés de Jénine qui compte 23000 habitants. Pour la première fois depuis la seconde intifada (soulèvement palestinien de 2000 à 2005), l'occupant a tiré des missiles sur les habitations à partir d'un hélicoptère. Après le départ des troupes, les habitants sont sortis en masse dans les rues pour les funérailles des victimes : un adolescent de 15 ans et quatre hommes âgés de 19 à 29 ans, selon le ministère de la Santé palestinien. Cela porte à au moins 164 le nombre de Palestiniens tués depuis le début de l'année.

## **États-Unis : les femmes noires meurent plus de deux fois plus en couches que les blanches**

L'athlète afro-américaine Tori Bowie, championne de sprint et de saut en longueur, est décédée en mai dernier à l'âge de 32 ans, lors de son accouchement. Ce drame a ravivé les questionnements autour de la prise en charge médicale des personnes noires aux États-Unis. Les chiffres officiels montrent qu'en 2021, les femmes noires avaient un taux de mortalité maternelle 2,6 fois plus élevé que les femmes blanches. La discrimination raciale tue.

## **Ça va mieux en le dessinant...**



Ce bulletin est le tien, n'hésite pas à le faire circuler !  
**Pour nous contacter : 69.etincelle@gmail.com**